



“Venimos a saldar una deuda histórica”, señaló Granato en el Parque Nacional Campos del Tuyú



Nuevo encuentro de Mesa Intersectorial Salud Comunitaria y Consumos Problemáticos en el Club Las Quintas



Avanzan los trabajos en el edificio del Centro Universitario de La Costa



Segunda semana las Súper Vacaciones de Invierno en La Costa

Gral Lavalle Comenzó la plantación de olivos del “Proyecto Unidad Demostrativa Olivícola Municipal”

Turismo y Producción comenzaron con la plantación de olivos del “Proyecto Unidad Demostrativa Olivícola Municipal”

La Dirección de Producción y Turismo del municipio comenzó con la plantación de olivos en 1 hectárea de dominio municipal destinada para Proyecto Unidad Demostrativa Olivícola Municipal.

Dicho proyecto está enmarcado dentro del Programa Monte frutal 2022 de la Dirección de Fruticultura, Floricultura y Horticultura del Ministerio de Desarrollo Agrario, organismo que hizo la donación de olivos.

El proyecto fue presentado

en el 2022 con la intención de generar un espacio demostrativo sobre la producción y desarrollo olivícola. Esta unidad fue pensada como vidriera de producción local y de la provincia.

Así como también, poner en valor la Chacra pertenecientes al Municipio donde se tomó esta hectárea para comenzar la siembra de 200 olivos proyectando a mediano plazo continuar con otras propuestas en el marco del proyectos: Sala de Almazara para obtener aceite de oliva virgen extra-



AOVE.

Cabe aclarar, que dicha propuesta está establecida

en un marco ambiental-educativo productivo social con el fin de promover el desarrollo y la actividad

Olivícola a escala comercial impulsando a productores locales.

“Venimos a saldar una deuda histórica”, señaló Granato en el Parque Nacional Campos del Tuyú

El presidente de Parques Nacionales visitó el área protegida ubicada en General Lavalle, en la provincia de Buenos Aires, y recorrió el muelle que está en construcción. De la recorrida participó la Jefa de Gabinete de APN, Sabrina Selva.

El presidente de la Administración de Parques Nacionales (APN), Federico Granato, y la jefa de Gabinete, Sabrina Selva, visitaron el Parque Nacional Campos del Tuyú y recorrieron la obra del muelle de la Ría de Ajó “que viene a saldar una deuda histórica con la comunidad”, según aseguró Granato.

El muelle que se construirá en las márgenes de la ría, en el ejido urbano de la ciudad de General Lavalle, es de gran importancia para este Parque Nacional, que por su situación geográfica no puede tener acceso. Esta obra es la primera parte de un plan general que concluirá con un muelle y una pasarela dentro del área protegida para que, además de la visita lacustre, se pueda realizar una caminata por dentro.

El Parque Nacional Campos de Tuyú representa uno de los últimos refugios del venado de las pampas y allí se pueden observar aves típicamente de pastizal y de bosques, junto a mamíferos como la comadreja, el zorrino, el zorro gris pampeano, el gato montés, la mulita y el coipo. También suelen verse lobos marinos y delfines franciscana.

En cuanto al paisaje, cuenta con variedad de lagunas, bañados, cangrejales, cortadales y espartillares, además de bosquecillos de talas en las zonas apenas más elevadas.

“Esta obra es fruto de un trabajo conjunto con la Administración General de Puertos. La inversión genera una oportunidad enorme para fomentar el turismo de naturaleza y que se creen puestos de trabajo genuinos”,



resumió Federico Granato.

Por su parte, Sabrina Selva destacó que “tener un muelle permitirá la visitación de este Parque Nacional, que se va a consolidar como uno de los lugares más recorridos de la Costa”.

En su visita a Campos del Tuyú, el presidente de Parques Nacionales recorrió la obra del muelle, que implica una inversión de más de 100 millones de pesos, y conversó con trabajadores de la empresa constructora, vecinos y comerciantes del lugar que se

verán beneficiados con la obra.

Durante la jornada también estuvieron presentes el director nacional de Infraestructura de APN, Luis Rey; y el intendente del Parque Nacional, Mario Santos Beade. [://www.argentina.gob.ar](http://www.argentina.gob.ar)



Atlántica Video Cable S. A.



TV Digital HD



Internet Banda Ancha



Packs de TV+Internet

Casa Central: Santa Teresita | (02246) 420-282 / 430-809 / 430-810 / 420-500

General Conesa
(02245) 49-2135

General Lavalle
(02252) 49-1313

Las Toninas
(02246) 43-1064

Mar del Tuyú
(02257) 15 580454

Costa del Este
(02246) 43-5420

www.avcsa.com.ar

info@avcdigital.com.ar

[atlanticavideocable](https://www.facebook.com/atlanticavideocable)

Avanzan los trabajos en el edificio del Centro Universitario de La Costa

La obra que permitirá poner en funcionamiento el primer Centro Universitario del Partido de La Costa continúa avanzando. El espacio funcionará en un edificio ubicado en calle 36 y 3 de Santa Teresita y reunirá toda la oferta educativa de nivel superior del distrito.

“¡Estamos muy avanzados con el Centro Universitario del Partido de La Costa! Es una obra clave que busca que nuestros jóvenes se queden acá y que también desde otros destinos nos elijan para estudiar y crecer. Y es clave porque va a dar igualdad de oportunidades y porque quiere potenciar el crecimiento de nuestro lugar durante todo el año. Ese es nuestro proyecto, nuestra decisión política. Acá hay educación, hay más futuro”, publicó el intendente Cristian Cardozo en sus redes sociales junto a varias imágenes.

La puesta en valor del edificio

incluye el reacondicionamiento de las instalaciones de electricidad y agua, la construcción de aulas para cursar y otros trabajos.

Cabe destacar que el Centro Universitario de La Costa dispondrá de más de 10 aulas nuevas, sectores administrativos, sanitarios y espacios comunes para recibir a la comunidad.

LA OFERTA EDUCATIVA DE NIVEL SUPERIOR NO DEJA DE CRECER

En el Partido de La Costa ya es posible cursar más de 40 carreras en institutos terciarios y universitarios.

En el caso de la Universidad de Buenos Aires (UBA), se puede cursar en el distrito el Ciclo Básico Común (CBC) de todas las carreras, así como varias carreras completas: Licenciatura en Diseño Gráfico; Licenciatura en Administración; Contador Público; Arquitecta;



tectura; Licenciatura en Enfermería (con título intermedio de Enfermero Universitario); Licenciatura en Diagnóstico por Imágenes (con título intermedio de Técnico en Radiología); y Tecnicatura en Instrumentación Quirúrgica.

La Tecnicatura Universitaria en Información Clínica y Gestión de Pacientes de la

Universidad Nacional Arturo Jauretche y la Tecnicatura Universitaria en el Acompañamiento y Cuidado de la Persona Mayor de la Universidad Nacional de Quilmes son otras opciones que se ofrecen en La Costa.

La Municipalidad de La Costa, asimismo, cuenta con un amplio programa de becas

para acompañar a los estudiantes y las estudiantes y subvenciona del 50% al 100% del valor de la cuota de quienes cursan sus estudios en la Universidad Atlántida Argentina (UAA).

Toda la oferta en carreras terciarias y universitarias en el distrito se puede encontrar en lacosta.gob.ar/educacion.

Con una gran convocatoria se vivió a pleno la 9ª edición de la Fiesta Provincial del Alfajor Costero

Con una gran convocatoria de público se llevó a cabo la 9ª edición de la Fiesta Provincial del Alfajor Costero que, en esta oportunidad, tuvo lugar en Santa Teresita.

Entre el viernes y el sábado, vecinos, vecinas y visitantes se acercaron hasta el Salón de Usos Múltiples de la Escuela Secundaria N° 2 donde pudieron degustar las delicias costeras.

Fueron dos días de disfrute de las dulzuras que ofrecieron más de 200 productores

locales y distritales.

Desde la Municipalidad de La Costa se continúa apostando y fortaleciendo la producción local, y reconociendo el trabajo de los productores de alfajores, artesanos y gastronómicos, cómo también de los artistas locales, que animaron las dos jornadas en Santa Teresita.

Cabe destacar que la entrada a la fiesta fue totalmente libre y gratuita y tuvo como objetivo fomentar el turismo



y posibilitar a los emprendedores del Distrito Alfajorero dar a conocer sus deliciosos productos.

Además, como ya es un clásico de la Fiesta del Alfajor Costero, como parte de la celebración el público tuvo

la posibilidad de compartir el clásico y delicioso alfajor gigante realizado por los productores locales.

**COOPERATIVA DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS
DE MAR DEL TUYÚ LTDA.**

CONCESIONARIA DEL SERVICIO CLOACAL

Calle 61 N° 336 TE. 02246-430067

Horario de atención: Lunes a viernes 8.30hs a 14.30hs. / Sabados: 8.30hs a 13.00hs

VACACIONES DE INVIERNO: Este jueves habrá salida de avistaje en Paraje Las Chacras

Será el 27 de julio a las 16 horas.

La Dirección de Producción y Turismo del municipio continúa desarrollando la propuesta de avistaje de aves. En esta ocasión, se llevará a cabo el jueves 27 de julio de 2023 a las 16:00 horas.

El punto de encuentro será en las letras de ingreso al Paraje Las Chacras. La actividad culminará con una merienda en la Casa del Té Five O' Clock (opcional)

Cabe resaltar que, los recorridos de la primera semana de vacaciones se realizaron en el Puerto de la Ría Ajó y en el camino del Palenque.

La propuesta para este último tramo de las vacaciones de invierno, es una observación por los caminos rurales

del Paraje Las Chacras.

Para anotarse, los interesados deberán hacerlo a través del WhatsApp (2257) 417935.

Durante los recorridos realizados hasta el momento, los observadores pudieron registrar una diversidad de especies, en el camino del Palenque fueron las siguientes:

Chajá
Pato criollo
Pato maicero
Pato capuchino
Tero
Tero real
Flamenco austral
Cisne coscoroba
Macá plateado
Gaviota capucho café
Varillero ala amarilla



Tacuarita azul
Remolinera
Carancho
Chimango
Gavilán planeador
Cabecita negra
Pecho amarillo
Especies observadas en el Puerto de la Ría Ajó:

Gaviota cocinera
Gaviota cangrejera

Gaviota capucho café
Cigüeña americana
Becasa de mar
Garza mora
Macá grande
Tordo renegrido
Carancho
Chimango
Cotorra

Las propuestas de avistajes continúan siendo parte del cronograma de actividades

formulados por la Dirección de Producción y Turismo. Se trata de una actividad ecoturística, basada en recorridos responsables en áreas naturales. Se produce además una oportunidad para enseñar valores como el respeto a la naturaleza como herramienta de concienciación.



Convocatoria a Asamblea Ordinaria

Para el 29/09/2023 a las 14.00 hs
Sede Sindical Moreno N° 193 Esq. San Juan Mar de Ajó.

ORDEN DEL DÍA

1. Designación de dos afiliados para firmar Acta
2. Aprobación de Memoria y balance periodo 1° de enero al 31 de diciembre del 2021
3. Aprobación de Memoria y balance periodo 1° de enero al 31 de diciembre del 2022

José Luis Canale. Secretario General

Blanca Veliz Secretario de Acta

Se realizó la reapertura del Centro de Atención al Turista en Las Toninas

Se reabrió el Centro de Atención al Turista en Las Toninas en la sede ubicada en Avenida 26 y calle 23 de Las Toninas, la rotonda donde se encuentra ubicada la Plaza Prefectura Naval Argentina.

Cabe destacar que este mes se puso en valor a través de la gestión del intendente Cristian Cardozo con el embellecimiento del espacio público, colocación de juegos para los chicos y juegos deportivos para la comunidad.

La nueva oficina comenzó a funcionar en este lugar de Las Toni-

nas con el objetivo de continuar brindando mejores servicios de asistencia y acompañamiento a visitantes y residentes del Partido de La Costa.

De esta manera, ahora el distrito cuenta con 8 Centros de Atención al Turista a lo largo de todo el distrito:

SAN CLEMENTE
-Av. Talas del Tuyú y Av. XV
-Av. Costanera entre Calle 2 Sur y 63 Sur

LAS TONINAS

-Av. 26 y calle 23

SANTA TERESITA

-Av. Costanera y calle 40

COSTA DEL ESTE

-Los Pensamientos entre Av. 3 y Av. 4

SAN BERNARDO

-Av. San Bernardo y Madariaga (Terminal de Micros)
-Av. San Bernardo y Santiago del Estero - Plaza de la Familia

MAR DE AJÓ

-Av. Costanera y Av. Libertador

COOPERATIVA DE OBRAS Y SERVICIOS LAS TONINAS LTDA.



COSYC LAS TONINAS LTDA
TEL. (02246) 431086 E-MAIL:
info@cosyclastoninasltda.com.ar



COS | COOPERATIVA DE PROVISIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS DE SAN CLEMENTE DEL TUYÚ LTDA.

CALLE 61 N° 336 TE 02246 430067
lun a vie. 8.30 a 14.30 | sab: 8.30 a 13 hs.

Llega el Festival de Cine Costero



La Municipalidad de La Costa invita a la comunidad a disfrutar de la primera edición del Festival de Cine Costero, que se llevará a cabo en la sede del Club Social y Deportivo Santa Teresita, de calle 34 entre 4 y 5.

El Festival de Cine será los domingos en Santa Teresita, desde el 30 de julio, a las 17.00.

En este festival cinematográfico se proyectarán películas nacionales e internacionales que hayan sido rodadas en el distrito costero. Además de largometrajes y cortos audiovisuales, interpretados y dirigidos por artistas y cineastas costeros.

La iniciativa fue puesta en mar-

cha por Jorge Winter, integrante de la colectiva Mar de Cine y el editor y periodista Alejandro López, en conjunto con la Dirección de Turismo de la provincia de Buenos Aires; y las Secretarías de Educación y Cultura, y de Turismo de la Municipalidad de La Costa.

El objetivo es acercar el cine a la comunidad y reconocer a los actores, directores, técnicos y colaboradores costeros que contribuyeron a fortalecer la riqueza histórico - cultural de nuestro distrito.

A continuación, presentamos el calendario con las producciones filmicas que se podrán disfrutar:

-30 de julio: "El premio", corto histórico de Raymundo Gleyser, con la presentación de Alejandro López. Fue rodada en la Escuela N° 2 de San Clemente con una gran participación de la comunidad educativa.

-6 de agosto: "Don alpargata club", con los directores Hugo y Leonardo Hendel.

-20 de agosto: "Historias de aparecidos", del director Pablo Torello.

-10 de septiembre: "Durazno sangrando" y "La última fase", con el director Claudio Santorelli y la productora local Sol Mazur.

Fabia Cano, boxeadora del Taller de Boxeo de Pavón, volvió a ganar en un festival de Balcarce

La joven de 19 años nuevamente logró el primer lugar en un festival boxístico en la ciudad de Balcarce.

Fabia Cano, alumna del Taller de Boxeo de Pavón, a cargo del Director Técnico Fabio Morales, ya es campeona amateur de la Provincia de Buenos Aires y sigue sumando trofeos.

Logró vencer por puntos un duro combate a la boxeadora de Necochea, Arai Leoz el pasado sábado.

Por otro lado, también estuvo presente en el combate de semifondo de la velada, Priscila Arlotti quien combatió contra su rival Rocío Prada.



Nuevo encuentro de la Mesa Intersectorial de Salud Comunitaria y Consumos Problemáticos en el Club Las Quintas

Este viernes 28, a las 10.00, se desarrollará un nuevo encuentro de la Mesa Intersectorial de Salud Comunitaria y Consumos Problemáticos del Partido de La Costa. La jornada tendrá lugar en el SUM del club Las Quintas, ubicado en calle 17 y 50 de Santa Teresita.

La mesa sectorial se constituye como un ámbito de trabajo en red encuadrado en la implementación de las leyes vigentes de Salud Mental; de Protección de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes; y de Educación.

Sus encuentros refuerzan el vínculo entre los efectores del Estado y las instituciones, con lo cual se invita a participar a los clubes de La Costa para acceder a mejor información y a estrategias de acompañamiento ante las diversas situaciones que se les pueden presentar.

Cabe destacar que en la reunión estarán presentes autoridades municipales de las áreas de Salud, Salud Mental y Educación. También participarán instituciones religiosas que ya vienen siendo parte de esta iniciativa.



Ya se vive la segunda semana de las Súper Vacaciones de Invierno en el Partido de La Costa

Con juegos, actividades y una variedad de propuestas para disfrutar de forma gratuita en las localidades del Partido de La Costa, miles de chicas y chicos siguen disfrutando de las Súper Vacaciones de Invierno.

Todas las actividades programadas en el distrito para este receso invernal son impulsadas por la gestión del intendente Cristian Cardozo para brindar opciones de entrenamiento a todos los chicos y las chicas del distrito.

En los Centros de Atención Primaria de la Salud, todos los días de 14.00 a 17.00, hay juegos, espectáculos, talleres, sorpresas y merienda. Allí se presentarán los shows de "Escombros y Matata", "Techito y Cachirula", "Payaso Fyru", "Circo Apa", "Moncho Payaso", "A todo trapo", "Inty", "Circo Cayito" y "Juglares".

Estas propuestas se desarrollan en los siguientes espacios:

SAN CLEMENTE

CAPS Juan XXII: Calle 10 y Av. I

CAPS San Martín: Calle 39 y 54

CAPS El Tala: El Tala y calle XV

SANTA TERESITA

CAPS Parque Golf: Calle 124 y 103

AGUAS VERDES

Polideportivo Municipal: Destructor San Juan N° 545

COSTA AZUL

CAPS Costa Azul: Moreno y Catamarca

SAN BERNARDO

CAPS San Bernardo: Falkner entre Madariaga y Jujuy

MAR DE AJÓ

CAPS Mar de Ajó Norte: Santiago del Estero y Sarmiento

CAPS Villa Clelia: Blanco Encalada y Güiraldes

CAPS Eva Perón: Cramer y Pueyrredón

NUEVA ATLANTIS

CAPS Nueva Atlantis: Roldán entre Olmos y Castelli



Por otro lado, en los Centros Culturales de La Costa, todos los días de 16.00 a 19.00, se ofrecerán talleres abiertos de Arte, Danza, Percusión, Producción Musical, Fotografía, Yoga, Cine, Teatro y Clown. Y también se podrá compartir la merienda.

Los Centros Culturales para disfrutar en estas Súper Vacaciones de Invierno en La Costa:

SAN CLEMENTE
Av. Naval y Av. San Martín

LAS TONINAS
Calle 7 entre 36 y 38

MAR DEL TUYÚ
Calle 4 y 69

SAN BERNARDO
San Juan N° 2834

MAR DE AJÓ
Yrigoyen y Sacconi

Asimismo, en los Paradores Municipales de Santa Teresita y San Bernardo también hay música, talleres y música en vivo. El cronograma de actividades es el siguiente:

SANTA TERESITA

(Costanera entre 34 y 35)

Lunes: clases de artes plásticas (15.00 a 17.00)

Martes: pilates familiar (14.00 a 15.00 y de 16.00 a 17.00) / Taichi (15.00 a

16.00)

Miércoles: peña familiar (15.00 a 17.00)

Jueves: pilates familiar (14.00) / arte para niños (16.00 a 18.00)

Sábados: pilates para adultos (15.00)

SAN BERNARDO

(Costanera entre Hernández y Zuviría)

Sábados: Taichi de 15.00 a 16.00

Todas las actividades de las Súper Vacaciones de Invierno se pueden encontrar en lacosta.gob.ar/agenda.

Abrió la inscripción al Taller de Sanidad Apícola en Casco Urbano

Comenzará el 3 de agosto a las 15 horas en el CIC.

La Municipalidad de General Lavalle a través de la Dirección de Producción y Turismo, en conjunto con el INTA Madariaga invitan a participar del Taller Sanidad Apícola.

El encuentro comenzará el 3 de agosto de 2023 a las 15:00 horas en el CIC del Casco Urbano, ubicado en calle Belgrano 967.

La propuesta está dirigida

a productores de miel y público en general que estén interesados en conocer la temática.

El objetivo del mismo es desarrollar las principales enfermedades de las colmenas, tanto en la cría como en abeja adulta y sus formas de prevenirlas o tratarlas.

Disertante: MV. MSc. Federico Guzmán. INTA AER Madariaga

Las inscripciones se podrán realizar en la oficina de

Dirección de Producción y Turismo o al WhatsApp: 02257 417935.

Es importante destacar que desde el área de producción se continúa acompañando el desarrollo de este sector de la producción en sus distintos aspectos: colmenas de producción municipal en conjunto con productores locales, capacitaciones, desarrollo de proyecto de sala de fraccionamiento entre otros.



MONITOREO DEL CUMPLIMIENTO DE LA LEY DE IVE

La ciudad de Buenos Aires, Jujuy y Salta, con la tasa más alta de aborto

Las tasas más bajas corresponden a Corrientes, Chaco y Misiones. Un informe del Proyecto mirar muestra las desigualdades que subsisten en el acceso a ese derecho. Avances y pendientes.

Por Mariana Carbajal

La ciudad de Buenos Aires, Jujuy y Salta son las jurisdicciones con la tasa más alta de aborto: 13 cada 1000 mujeres en edad fértil. En cambio, las tasas más bajas corresponden a Corrientes, Chaco y Misiones, con tres veces menos IVE/ILE durante 2022, según datos del Proyecto mirar, un monitoreo del cumplimiento de la Ley 27.610 que llevan adelante organizaciones de la sociedad civil y que este lunes presentaron su reporte anual 2022. Los datos reflejan profundas diferencias en el acceso a la interrupción voluntaria, y podría responder --advirten-- a las desigualdades que persisten entre provincias en la provisión de servicios en hospitales y centros de salud públicos.

“La tasa que observamos de IVE/ILE es resultado del acceso al subsector público, que obviamente está mediado por cuánto las mujeres, frente a un embarazo no intencional, buscan interrumpirlo, saben que pueden hacerlo, encuentran efectores y finalmente acceden a la práctica. O sea, una parte de lo que te mueve es personal y del contexto y otra es ‘entender’ que la posibilidad de acceso está. Es cierto que alguien podría argumentar que pueden interrumpir sin ir al sector público pero en Chaco o Corrientes, una proporción importante de usuarias busca atención en el subsector público”, analizó, en diálogo con Página 12, Mariana Romero, médica, investigadora y directora ejecutiva del Centro de Estudios Estado y Sociedad (Cedes), que en alianza con Ibis Reproductive Health realizan el Proyecto mirar.

Este lunes presentaron el “Reporte anual 2022: Los rumbos de la experiencia argentina con el aborto legal”. Los aspectos que destaca de las políticas públicas para garantizar la IVE/ILE son:

* Aumentó al doble la cantidad de los efectores públicos que dan acceso a servicios de aborto en los dos primeros años de implementación de la ley.

* El número de prestaciones en el sector público se incrementó en un tercio entre primer año y segundo. En San Juan, Formosa, Santa Cruz, Neuquén, Santiago del Estero, Chaco y Salta el aumento de acceso al aborto fue entre el doble y el triple.

* El fortalecimiento de la producción de misoprostol por laboratorios públicos y de su distribución, y la autorización para vender la mifepristona. Los laboratorios provinciales que están fabricando misoprostol son el LIF de Santa Fe (pasó de 26.388 comprimidos en 2020 a 1.083.600 en 2022), Laboratorios Puntanos, de San Luis, y el Profarse, de Río Negro. La mifepristona, junto al misoprostol, constituye el procedimiento más eficaz para realizar abortos, según las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Por otro lado, el informe advierte sobre las desigualdades que persisten en el escenario federal porque hay provincias que disminuyeron o mantuvieron la cantidad de servicios que realizan abortos. Por ejemplo, Chaco tiene la misma cantidad que en 2020 y es una de las tres provincias --junto con Mendoza y Santiago del Estero-- con la menor tasa de



Imagen: Bernardino Avila

servicios por ILE/IVA cada 1000 mujeres en edad fértil: apenas 0,03, cuando el promedio nacional es 0,16. CABA tiene 0,9 y la provincia de Buenos Aires 0,13. La Pampa con 0,45, Santa Fe, con 0,41, y Neuquén, con 0,39 son las que tienen las tasas más altas de servicios.

Otro aspecto destacable es la cantidad de profesionales de la salud que se siguen capacitando para garantizar el derecho al aborto, tal como establece el artículo 13 de la Ley 27.610. La formación se hace desde la Dirección Nacional de Salud Sexual y Reproductiva:

* 500 integrantes de equipos de salud completaron el curso virtual “El aborto en la Argentina: herramientas conceptuales y operativas para la implementación plena de la Ley 27.610”.

* Cerca de 300 personas de equipos de salud participaron de capacitaciones presenciales en 12 provincias.

* Se hicieron además, 5 capacitaciones virtuales

sincrónicas sobre atención posaborto, actualización sobre aborto con medicamentos y estándares legales para la provisión de servicios de IVE ILE.

“Contar con información, analizarla y compartir las conclusiones es fundamental para la incidencia ciudadana en las políticas públicas relacionadas con la salud sexual y reproductiva, para que el aborto siga estando en la agenda política”, reflexionó Romero.

Según el Proyecto mirar, no todas las provincias producen informes de gestión para dar cuenta de las acciones y los resultados de la política de acceso al aborto. Este es uno de los aspectos negativos que señala el relevamiento.

“La política siguió priorizando el suministro de insumos, uno de los pilares del acceso al aborto”, señaló Mercedes Krause, socióloga e investigadora. En 2022, el Estado financió la adquisición de misoprostol, se distribuyeron 62.323 tratamientos, y

la ANMAT autorizó la producción de la mifepristona”, destacó.

En cuanto a las obras sociales, hay una paulatina adecuación y un mayor grado de cumplimiento de la Ley 27.610. En ese sector se notificaron 4.966 prestaciones en 2022 aunque no se dispone de un mecanismo sistematizado para que reporten todas las prácticas garantizadas.

Desafíos en un escenario clave

A dos años de la sanción de la Ley 27.610, también se observaron señales preocupantes. Por ejemplo, la presencia de cartillas religiosas en algunos servicios de salud, “lo cual plantea interrogantes sobre la imparcialidad y neutralidad que deberían prevalecer en el acceso a la interrupción voluntaria del embarazo”, advirtió Romero, del Cedes. Además, indicó, se escucharon declaraciones públicas de precandidatos presidenciales como Javier Milei, que abogan por la derogación de la ley, y

CONTINÚA EN PÁG 8...



OFICINA DE GESTIÓN DE
RECLAMOS
0800 999 8324



...VIENE DE PÁG. 7

“generan así incertidumbre respecto al futuro de los avances logrados en materia de derechos sexuales, reproductivos y no reproductivos en el país”.

Según el reporte, es fundamental avanzar en la identificación y el abordaje de las barreras regulatorias y

estructurales que impiden que la política siga consolidándose. “Necesitamos hacer realidad la obligación de la seguridad social y la medicina prepaga de informar sobre las prestaciones de aborto y modificar la regulación sobre las incumbencias de perfiles profesionales (obstétricas y enfermeras) para ampliar sus competencias y con ello

ampliar el acceso y mejorar la calidad de la atención de los abortos”, planteó Silvina Ramos, socióloga e integrante del Proyecto mirar.

Una de las conclusiones del monitoreo es que la política de acceso al aborto generó “prácticas ejemplares” en cuanto al diseño, implementación y evaluación, y a la provisión de servicios de

salud. “Estos aprendizajes pueden ser aprovechados en otras políticas sanitarias, contribuyendo así a la mejora continua y al fortalecimiento del sistema de salud en su conjunto”, señaló Agustina Ramón Michel, abogada e integrante de la iniciativa.

Miles de niñas, adolescentes, mujeres y otras perso-

nas gestantes accedieron al aborto seguro durante 2022, indicó Ramón Michel. Sin embargo, apuntó, “quedan desafíos para que la política de acceso al aborto siga contribuyendo al ejercicio de decisiones libres e informadas sobre la sexualidad y la capacidad reproductiva, más cerca de la vida cotidiana y de los deseos de las personas”.

Creció 1,9% en primer semestre y alcanzó su mayor nivel en al menos 7 años: qué sector de la economía rompió un récord

La actividad industrial creció en el primer semestre de 2023 un 1,9% en relación a un año atrás, y un 12,8% con respecto a la prepandemia.

La actividad industrial creció en el primer semestre de 2023 un 1,9% en relación a igual período de 2022 y alcanzó su mayor nivel para similar período en los últimos siete años, informó la Secretaría de Industria y Desarrollo Productivo. En lo que respecta a la mirada interanual, en junio la actividad fabril creció 0,6%.

Los datos corresponden al índice adelantado que elabora el Centro de Estudios para la Producción (CEP XXI), que toma como referencia el consumo de energía de las plantas industriales en base al informe de Cammesa, la compañía administradora a nivel mayorista de electricidad. De esta forma, la actividad industrial creció en el primer semestre de 2023 un 1,9% en relación a un año atrás, y un 12,8% con respecto a la prepandemia (enero-junio de 2019).

Así, registró el mejor nivel promedio de actividad industrial para un primer semestre desde al menos 2016 (inicio de serie). Al respecto, el secretario

de Industria y Desarrollo Productivo, José Ignacio de Mendiguren, afirmó que “los números de la industria siguen mostrando un desempeño importante a pesar del meteorito que cayó sobre la economía argentina con la mayor sequía de la historia este año”

Qué sectores impulsan la suba

Entre los sectores que más se destacaron, se observó que en junio la industria automotriz se expandió tanto en el comparativo interanual como intermensual. Según la Asociación de Fabricantes de Automóviles (Adefa), la producción de vehículos automóviles se expandió un 10,6% respecto a junio de 2022 (53.222 unidades producidas) y 0,8% en relación a mayo, retomando la tendencia positiva (creció en 5 de los 6 meses del año en términos mensuales).

Registró así el volumen más elevado desde noviembre de 2015 (en la serie sin estacionalidad), destacó Industria.



Por su parte, la industria siderúrgica registró crecimientos interanuales en dos de sus cuatro segmentos: planos terminados en frío (+19,2%) y hierro primario (+7,5%).

En el acumulado del primer semestre del año, tanto el sector automotriz como el siderúrgico continúan por encima en comparación con 2022. Los últimos datos publicados por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (Indec) arrojaron que en mayo

la actividad fabril creció 1,1% interanual y, en el acumulado enero-mayo, registró una expansión de 2,2% respecto al mismo periodo de 2022.

En tanto, en el comparativo intermensual, la actividad industrial se contrajo 1,5% respecto a abril. El Índice de Producción Industrial (IPI) Manufacturero correspondiente a junio, será divulgado por el Indec el próximo 9 de agosto.

Con información de Télam

pionero
PRIMER DIARIO DE LA ATLÁNTIDA ARGENTINA

PUBLICACION EDICTOS JUDICIALES

2246 509820

pionerodiario@gmail.com

pionero.diario

**RUTA 11 KM. 323
GRAL. LAVALLE
02246- 434150**

